

BAFA 2025-2026

Formez-vous à l'animation

EN ACCUEILS COLLECTIFS DE MINEURS

AVEC LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT



03-84-75-83-21
lfiarda@fol70.org



santé
famille
retraite
services



Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur

BAFA

PHASE

01 SESSIONS BASE

- Du 14 au 21 février 2026
- Du 04 au 11 avril 2026

Internat

A Noidans-le-Ferroux

550€

Demi-pension

A Noidans-le-Ferroux

450€

PHASE

SESSION APPRO 02

- Du 16 au 21 février 2026
- Du 06 au 11 avril 2026

Sport & nature

Handicap

Internat

A Noidans-le-Ferroux

500€

Demi-pension

A Noidans-le-Ferroux

400€

CONDITIONS D'ACCÈS BAFA

Être âgé de 16 ans
minimum

Vous avez 30 mois pour
effectuer dans l'ordre les 3
étapes

Vous disposez de 18
mois entre le stage de
formation générale et le
stage pratique



AIDES FINANCIÈRES

Le coût du Bafa peut être important, c'est pourquoi des aides financières existent.

Au niveau national :

Une aide accordée par la Caf sans condition de ressources, à hauteur de 200€. Pour en bénéficier, il faut envoyer le formulaire de demande à la Caf de votre lieu de résidence à la fin de votre formation.

Autres aides financières :

- mairie
- comités d'entreprise
- organisateurs d'Accueil Collectif de Mineurs
- associations caritatives
- conseils généraux
- conseils régionaux



Les tarifs couvrent les frais de déjeuner (en demi pension), les frais pédagogiques, d'assurance et d'organisation de la session. Ils ne comprennent pas les frais médicaux et d'hospitalisation éventuels qui sont à la charge du stagiaire. Une facilité de paiement peut être mise en place

LA LIGUE DE L'ENSEIGNEMENT EST CRÉÉE EN 1866

Mouvement d'éducation populaire, elle invite les citoyens à s'associer dans la lutte contre les inégalités, à débattre et à être acteurs dans la cité afin de construire une société plus juste, plus libre et plus solidaire visant à l'émancipation de tous. Pour ce faire la ligue de l'enseignement est présente sur l'ensemble du territoire. **Ses domaines d'intervention sont très divers :**

- Organisation de vacances et de classes de découverte
- Organisation d'activités sportives et culturelles
- Action internationale
- Débats,
- Formations,
- Lutte contre la précarité...

Le stage BAFA forme à l'animation volontaire. S'engager dans l'animation volontaire c'est développer des compétences d'expression, d'autonomie, d'attention aux autres, de travail en équipe et c'est prendre ainsi toute sa place en tant que citoyen attentif à la jeunesse.



Au sein de nos formations, les stagiaires vont pouvoir acquérir les techniques nécessaires à la conduite d'activités avec un groupe d'enfants et les règles et aptitudes indispensables pour assurer la sécurité physique et morale de ceux-ci. Participer à l'animation d'un accueil de loisirs éducatifs, c'est s'engager pour contribuer à l'éducation des enfants et des adolescents, c'est prendre plaisir à créer les conditions de leur épanouissement ! Mais c'est aussi, pour le stagiaire, une démarche vers une prise de responsabilité, une inscription dans un parcours éducatif et pour les plus jeunes une transition entre l'adolescence et l'âge adulte.



Au sein des formations de la Ligue de l'enseignement nous promouvons des pédagogies et des méthodes visant à appliquer le stagiaire afin que ce dernier coconstruise ses savoirs, savoir-faire et savoir-être. La ligue de l'enseignement propose une pédagogie participative qui tient compte du parcours personnel de chaque stagiaire. Vous serez acteurs de votre formation, investis en vous référant aux valeurs d'un projet éducatif ambitieux et émancipateur. Mises en situation, expérimentations, analyses de situations sont autant d'éléments qui devront amener le stagiaire à se positionner comme un futur animateur assumant pleinement sa fonction

d'éducation, bienveillant, accompagnant les enfants dans leur émancipation.

Dans tous les stages de la Ligue de l'enseignement, le projet éducatif et pédagogique porte et fait vivre les valeurs qui fondent notre mouvement d'éducation populaire.

La laïcité principe républicain qui permet de construire collectivement dans le cadre d'un

"vivre ensemble" respectueux des individus. l'égalité, la diversité en plaçant l'humain au cœur de nos actions et en faisant de la diversité une richesse. La citoyenneté, à laquelle nous voulons que tous les individus accèdent grâce à l'éducation, l'ouverture au monde et sa compréhension. La démocratie en permettant la participation de tous et l'élaboration collective des décisions. L'engagement, la solidarité qui permettent à chacun d'agir et de s'impliquer au service du projet.